
「女性起業応援カフェ＠つるがしま」開催結果報告書 
 
 

趣 旨 
女性活躍応援事業の一環として、起業を目指す女性及び起業して間もない女性に、

情報交換と学びの場を提供するイベントを開催しました。 

開催日 令和２年１月１８日（土）１３時３０分～１６時３０分 

場 所 鶴ヶ島市役所５階会議室 

主 催 鶴ヶ島市 

共 催 鶴ヶ島市商工会 

協 力 

 

株式会社武蔵野銀行 

埼玉中小企業家同友会 女性経営者クラブ・ファム 
 

内 容 

第１部 

 

講演「思いもよらなかった経営者の道」 

講師 久賀 きよ江さん 

中小企業家同友会全国協議会 女性部連絡会代表 

株式会社メガネマーケット代表取締役 
 

第２部 

 

意見交換会 

協力 埼玉中小企業家同友会 女性経営者クラブ・ファム 
 

第３部 

 

交流会、無料相談会 

相談協力 鶴ヶ島市商工会、株式会社武蔵野銀行 
 

参加者数 

相談件数 

参加者数 ２１人（内訳：女性１９人、男性２人） 

保育利用者数 ０人 
 

無料相談会 

利用者数 
 

６人 

相談件数 
 
のべ８件（内訳：鶴ヶ島市商工会５件、株式会社武蔵野銀行３件） 
 

参加者 

の状況 

年 代 

 

２０歳代以下（０人）    ３０歳代  （０人） 

４０歳代  （９人）    ５０歳代  （１人） 

６０歳代  （５人）    ７０歳代以上（１人） 

未回答   （５人） 
 

起業の 

有 無 
すでに起業 （６人）    検討中・未定・未回答（１５人） 

業 種 

(予定業種

含む) 

 

サービス業（７人）         飲食店（４人）        

その他の教育・学習支援業（１人）  保険業（１人） 

社会保険・社会福祉（１人）     未回答（７人） 
 

 



■アンケート集計結果 （２１人中１６人が回答 ／ 回収率７６．２％） 

 

＜イベントを知ったきっかけ＞（複数回答あり） 

市の広報               ７人 

チラシ、ポスター           ４人 

知人の誘い              ３人 

市のホームページ、ＳＮＳ       ２人 

その他（女性センターからの参加案内） ２人 

 

＜参加理由＞（複数回答あり） 

内容に興味があったから            １２人 

起業を志す人と交流及び情報交換をしたかったから ７人 

起業を考えているから              ６人 

講師に興味があったから             ５人 

その他（無料相談会を利用したかったから）    １人 

 

＜久賀きよ江さんの講演について＞ 

  参考になった       １６人 

  あまり参考にならなかった  ０人 
    

自由意見 

    ・自己の感性、他者の感性が大切だと思いました。 

    ・「壁の乗り越え方」など、経験者の話はどんなことでもためになると思います。 

    ・経験者としての目線、女性としての目線での話が、非常に参考になりました。 

  

＜意見交換会について＞ 

  参考になった       １５人 

あまり参考にならなかった  ０人 

  無回答           １人 
    

自由意見 

    ・「経営者の壁」について、意見交換会で出た意見が参考になりました。 

    ・他の参加者の意見は、感じるものがありました。 

    ・いろいろな方の意見が聞けて、自分にはない考え方が参考になりました。 

 

＜交流会について＞ 

  活用できた        １２人 

  あまり活用できなかった   １人 

無回答           ３人 
 

自由意見 

・いろいろな話ができ、共通の悩みなどがあることがわかりました。また、一歩踏

み出す勇気を出したことは、よかったと思いました。 

・他業種の方とつながることができてよかった。 



＜無料相談会について＞（６人が相談を利用されました。） 

  得るものがあった      ６人 

  あまり得るものがなかった  ０人 
    

自由意見 

・今後の活動などについて考えることができました。 

 

＜今後、女性の活躍を応援する事業として市に期待すること＞（複数回答あり） 

  起業セミナー                  １０人 

  女性起業家、起業を目指す方の交流会        ８人 

  女性起業家による講演会やパネルディスカッション  ７人 

  起業相談会                    ４人 

 

＜イベント全体の感想＞ 

  ・つながりが生まれてよかったです。またよろしくお願いします。 

・とても勉強になりました。参考にもなりましたし、前向きな気持ちになりました。

ありがとうございました。 

・今日のイベントで、人と人とのつながりが大事ということを感じた。 

・今後の参考になりました。 

・女性から学ぶ事が多かったです。男性と女性のどちらも対象とした起業応援カフェ

もよいのかと思いました。 

・今日のようなセミナーはとても大切ですね。ありがとうございました。 

・これまで、ホームページやチラシなどに、どんなことを書けばよいかわからなかった

ため、お客様をしぼれなかった。講演を聞き、自分がやりたいことではなくお客様が

何を求めているのかをリサーチし、それを表現することで対象がしぼれることや、対

象を決めればお客様の方から見つけてもらえることがわかった。 

このセミナー、敷居が高そうでしたが、起業について漠然と考えている方が多く、私

と同じような方が多かったので、リラックスして聞けました。 


